

WE CARE ABOUT EDUCATION
Vizerektorat Lehre
Semesteraussendung Studierende



Liebe Studierende,

herzlich willkommen zurück an der TU Graz! Zu Beginn des neuen Semesters möchte ich Sie auf einige Neuigkeiten und Veranstaltungen aus dem Bereich Lehre aufmerksam machen.

Flächendeckende LV-Evaluierung

In den kommenden beiden Semestern (SS 19, WS 19/20) werden alle Lehrveranstaltungen an der TU Graz zur LV-Evaluierung vorgesehen. Die Maßnahme dient der Qualitätssicherung, sodass die Lehre an der TU Graz weiterentwickelt werden kann und Vortragende wertvolle Inputs für ihre Lehrveranstaltungen erhalten. Wir bitten um Teilnahme an den Evaluierungen!

Informationen zum Evaluationsprozess finden sich [im TU4U](#).

Anmeldung zu einer Lehrveranstaltung wegen Überschreitung der Beurteilungsfrist

Im Falle einer Überschreitung der vierwöchigen Beurteilungsfrist gilt die Lehrveranstaltung gemäß Satzungsteil Studienrecht als Anmeldevoraussetzung zu Lehrveranstaltungs- und Modulprüfungen als absolviert. Wenn Sie zu einer Lehrveranstaltung angemeldet werden möchten (und sich aufgrund der Anmeldevoraussetzung nicht selbst via TUGRAZonline anmelden können), wenden Sie bitte sich an das zuständige Dekanat.

Besuch aller Studienvertretungen der TU Graz

In Anlehnung an die 94 Institutsgespräche, die ich im vergangenen Jahr mit den Lehrenden der TU Graz führen durfte, standen Gespräche mit den Studienvertretungen als nächstes Projekt auf dem Plan. Die interessanten und wertvollen Einblicke in die Lehre an den Instituten soll durch die Perspektive der Studierenden komplettiert werden. Dazu wurden bereits Gespräche mit mehr als der Hälfte aller Studienvertretungen im Umfang von je zwei Stunden und mehr geführt und die Stärken, Anregungen, Wünsche und Herausforderungen aus Sicht der Studierenden mitprotokolliert. Ähnlich wie bereits bei den [Institutsgesprächen](#) werden die Ergebnisse und Einblicke aus den Treffen mit den Studienvertretungen in einem anonymisierten Bericht festgehalten und über TU4U zur Verfügung gestellt werden.

Veranstaltung: Studierendenstammtisch am 28. Mai 2019

Auch 2019 lade ich alle Studierenden zum „Studierendenstammtisch“ ein. Neben den aktuellen Anliegen der Studierenden wird darüber informiert, welche Maßnahmen aus dem Studierendenstammtisch heraus initiiert wurden. Im zentralen Diskussionsteil wird der Fokus auf die Phase „Studierende“ im Student Life Cycle gelegt werden, dessen Ziel die optimale Betreuung und Unterstützung im Studienverlauf ist. Helfen Sie uns diesem Ziel näher zu kommen und bringen Sie kreative, mutige und spannende Ideen in die Diskussion ein, um Hürden und Hindernisse zu umschiffen und das Studium an der TU Graz attraktiver zu machen.

- Wann: Dienstag, 28. Mai 2019, 13:00-15:00 Uhr
- Wo: VIP-Raum Mensa, Inffeldgasse 10, 1.OG

ACHTUNG: Bitte melden Sie sich aus organisatorischen Gründen (Finger-Food-Buffer!) [hier](#) zur Veranstaltung an. Begrenzte Anzahl an Teilnehmerinnen und Teilnehmern.

Ideenwettbewerb Falling Walls Lab

Beim „Falling Walls Lab“ haben junge Talente die Chance, in einer dreiminütigen Performance eine hochkarätige Jury von ihren Projekten zu überzeugen. Die/der GewinnerIn des Falling Walls Lab Austria wird eingeladen, ihr/sein Projekt bei den Technologiegesprächen am Europäischen Forum Alpbach (22. bis 24. August 2019) einem großen Fachpublikum zu präsentieren. Sie/Er qualifiziert sich gleichzeitig für das Lab-Finale in Berlin am 8. November 2019.

Darüber hinaus bekommen die drei Bestplatzierten des Falling Walls Lab Austria die Chance, ihren Pitch nochmals in Alpbach zu präsentieren. Dort wird das Publikum eine/n weitere/n SiegerIn küren, die/der ebenfalls zum Finale nach Berlin fahren kann.

Die [Bewerbung](#) zum Falling Walls Lab Austria ist für alle Bachelor-, -Master- oder PhD-StudentInnen, Post-docs sowie JungunternehmerInnen möglich. **Deadline: 13. März 2019.** Eckdaten:

- Falling Walls Lab Austria, 9. April 2019
- Wo: Inffeldgasse 11/ 3. Stock, Graz

Weitere Informationen: [Falling Walls Lab-Website](#) und per fwlaustria2019@tugraz.at.

Ich wünsche Ihnen einen erfolgreichen Semesterbeginn und alles Gute für das neue Semester. Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte direkt an das Vizerektorat Lehre unter vr-lehre@tugraz.at.



Detlef Heck
Vizerektor für Lehre